INFORME DEL PRESIDENTE:

Distinguidos miembros del Consejo Directivo

Distinguidos invitados especiales, buenos días a todos.

Agradezco su asistencia a esta reunión del consejo directivo, el informe que presento el día de hoy corresponde a las actividades desarrolladas en el periodo del 13 de diciembre del 2006 al 08 de junio del 2007.

Les informo que en el Programa Operativo Anual 2006-2007 que concluye el 30 de junio del presente año, estamos financiando 73 proyectos, que corresponden 46 en agricultura, 21 proyectos pecuarios y 6 en pesca y acuacultura, con un presupuesto autorizado de 39.035 millones de pesos. Como ya estamos cerca de la fecha de la conclusión de los proyectos del presente ejercicio solicito atentamente a los representantes de los Sistemas Producto, a las organizaciones de productores y a los Comités Consultivos Regionales, su apoyo para hacer una evaluación de los resultados de los proyectos, para lo cual programaremos reuniones por cadenas en cada una de las regiones del Estado, para hacer esta revisión donde se medirá el grado de cumplimiento y el impacto de los resultados de los proyectos.

En el caso de los proyectos de pesca y acuacultura, prácticamente se inició en Enero del presente año, el ejercicio 2006-2007 de los 6 proyectos autorizados y seguramente para finales de junio del presente año, estos proyectos solo van a presentar los resultados parciales a esa fecha, sin embargo también hemos convenido con los Investigadores responsables que reprogramen los recursos remanentes de los proyectos para incorporarlos al mismo proyecto de continuidad en el ejercicio 2007-2008.

En el periodo que se informa participamos en las reuniones que fuimos convocados del Comité Técnico Agrícola, de Ganadería y de Pesca y Acuacultura, participamos en las reuniones de los comités sistemas producto, en los consejos distritales y en el consejo estatal para el desarrollo rural sustentable. Realizamos reuniones mensuales de la Comisión de Regulación y Seguimiento (CRyS), donde informamos a la SAGARPA Federal y la SAGARHPA Estatal, el avance físico y financiero de los proyectos en operación del

ejercicio 2006-2007, así como las acciones de transferencia que se han realizado.

Es importante informarles que participamos en los eventos de transferencia, días demostrativos, pláticas, recorridos de campo, talleres, seminarios, foros regionales, que se han realizado con recursos de los proyectos que estamos financiando a las diferentes Instituciones, donde se dan a conocer los avances de los proyectos.

En este período participamos en reuniones virtuales de seguimiento de los proyectos en operación del Fondo Sectorial SAGARPA-CONACYT-COFUPRO, que tienen asignados el CIAD, A.C. y el INIFAP, sin embargo no estamos conformes con el resultado de estas reuniones, ya que se dispuso de muy poco tiempo por proyecto y no participaron los productores interesados, ni personal de la SAGARPA Federal y del Gobierno del Estado. Hacemos el compromiso de programar reuniones por Institución en el resto del mes de Junio, donde revisemos los proyectos por separado de cada sector (agrícola, ganadería, pesca y acuacultura), con la participación de los representantes de los Sistemas Producto, las organizaciones de productores, Gobierno del Estado, la SAGARPA Federal y Fundacion Produce y en estas reuniones pretendemos conocer a detalle los avances de los proyectos. Es importante aclarar que con este fondo se financian proyectos multianuales, es decir se garantizan recursos a proyectos por mas de un año, cosa que no podemos hacer nosotros en Fundacion que forzosamente financiamos proyectos por un año.

Con satisfacción les informo que van muy avanzados los tramites para la constitución de Fundación Sonora, a la fecha ya esta funcionando el Comité de puesta en marcha y se espera que en breve tiempo ya pueda iniciar operaciones este organismo, que pretende impulsar proyectos que se identificaron en el diagnóstico realizado, como competitivos innovadores y rentables. Es importante recordar que esta iniciativa es producto del viaje de trabajo a Chile y Argentina, que organizo Fundación Produce Sonora en Febrero del 2006 y que encabezó el Sr. Gobernador del Estado.

Como vicepresidente Agrícola de la COFUPRO que preside mi amigo Carlos Baranzini, asistí en este período a las reuniones del Consejo directivo, donde nos enteramos de primera mano como esta evolucionando el movimiento produce a nivel Nacional.

En el mes de mayo del presente año, acompañamos los presidentes de las Fundaciones Produce a Carlos Baranzini, presidente de la COFUPRO, a una reunión con el Secretario de SAGARPA Federal, Ing. Alberto Cárdenas Jiménez, fue una reunión cordial, donde tuvimos la oportunidad de en corto enterar al Secretario de lo que estamos haciendo en las Fundaciones y mi percepción es que al Secretario le sirvió esta reunión, ya que tenia un concepto diferente, tal vez equivocado del quehacer de las Fundaciones. En su intervención el Secretario nos exhortó a redoblar esfuerzos y nos exigió a que cumplamos con la normatividad, que requiere un porcentaje de aportación de los productores en el financiamiento de los proyectos de investigación y transferencia de tecnología, por lo anterior, los proyectos que se aprueben en esta reunión debemos de vigilar que cumplan con la normatividad ya que la autoridad estará pendiente de su cumplimiento. Además el Secretario se comprometió que en cada gira de trabajo que haga a los Estados de la Republica, incluirá en su agenda una visita a las Fundaciones, para conocer mas de cerca lo que están haciendo estas organizaciones en favor del campo.

En el proyecto "Sistema de Administración del Conocimiento" (SIAC) que fue aprobado en la pasada reunión del consejo directivo y que el objetivo del mismo es digitalizar los resultados de los proyectos financiados en los diferentes cadenas en los últimos 10 años por esta Fundacion y el resto de las Fundaciones Produce del país, les informo que a la fecha en esta Fundación se llevan digitalizados 894 documentos generados por los 265 proyectos apoyados por esta Fundacion de las diferentes cadenas en el periodo mencionado. Los invito a que revisen estos resultados, esperamos que sean de utilidad para los productores.

Desde el mes de noviembre del 2006 iniciamos las consultas con los Sistemas Producto, las organizaciones de productores y los comité consultivos regionales, para la captación de las demandas tecnológicas y con base en esas demandas en el mes de Enero del 2007, se lanzó la convocatoria y en los tiempos contemplados en la misma, recibimos en línea en el Sistema de Información de Fundaciones Produce (SIFP), 100 proyectos, de los cuales corresponden 59 en agricultura, 23 a ganadería y 18 a pesca y acuacultura y con el apoyo de los productores se le dio pertinencia a 95 proyectos y se les solicito a los investigadores que presentaran los proyectos en extenso, para atender 22 cadenas en el Estado. En el anexo técnico 2007 del subprograma de investigación y

transferencia de tecnología de alianza para el campo, se autorizó un presupuesto de 34.285 millones de pesos, de los cuales corresponden a agricultura 22.285 millones de pesos y a ganadería 12.0 millones y los productores aportaran 12.0 millones de pesos y una vez descontados los gastos de evaluación, gastos de operación y administración, la aportación a COFUPRO y a proyectos Regionales, queda disponible a proyectos Estatales de investigación y transferencia de tecnología 21.022 millones y para acciones de transferencia 2.320 millones de pesos (talleres de capacitación, misiones tecnológicas, giras de intercambio y material de difusión). En pesca y acuacultura nos autorizaron 1.5 millones de pesos, los cuales no se incluyen en el anexo técnico, pero la Subsecretaria de Pesca y Acuacultura del Gobierno del Estado mediante un convenio, los entregara a Fundación Produce para financiar proyectos de investigación en este sector.

Como les informe en la pasada reunión del consejo directivo, que por primera vez de los recursos aportados a proyectos regionales por todas las Fundaciones Produce (15% del presupuesto total), se genero a nivel nacional una bolsa de 55 millones de pesos y el consejo directivo de COFUPRO acordó destinar estos recursos para financiar proyectos de impacto regional, estos recursos se distribuyeron en las 5 regiones que tiene conformadas la COFUPRO (Sur Sureste, Centro país, Centro Occidente, Noreste y Noroeste), correspondiendo de este monto a la Región Noroeste que la integramos los Estados de Sonora, Sinaloa, Baja California y Baja California Sur, 8.2 millones de pesos. Para asignar estos proyectos, la COFUPRO emitió una convocatoria con las fichas tecnológicas acordadas en reunión de la regional Noroeste y a la fecha se encuentran en la etapa de evaluación técnica y financiera 4 proyectos, de los cuales dos son de la cadena trigo, uno propuesto por CIMMyT y otro por INIFAP para la generación de variedades de trigo resistentes a royas, de alta calidad y rendimiento superior; otro de validación de líneas avanzadas de garbanzo y por ultimo un estudio del comportamiento del borrego cimarrón en sus áreas de distribución. Los 4 proyectos mencionados tienen influencia al menos en tres de los cuatro Estados de la región Noroeste, esperamos que en lo que resta del mes de junio sean autorizados estos proyectos, que tienen una vigencia de 2 a 3 años.

También participamos en el foro de políticas públicas para el sector Agropecuario y Pesquero 2006-2012, que organizo la SAGARPA Federal, donde tuve la oportunidad de participar como orador en el acto inaugural con la presencia del Gobernador del Estado, Ing. Eduardo Bours Castelo y del Secretario de la SAGARPA Federal, Ing. Alberto Cárdenas Jiménez, después coordinamos juntos con el PIEAES Zona Sur la mesa de investigación y transferencia de tecnología, donde se tuvo una gran participación de Instituciones de investigación y de organizaciones de productores. Estas propuestas junto a las que se recibieron en otros foros similares en el país, serán considerados en el plan nacional de desarrollo del Gobierno Federal en el periodo 2006-2012. En este evento quedo de manifiesto entre otras cosas, la necesidad de aplicar más recursos a la capacitación, sobre todo en la región serrana del Estado, lo cual pretendemos atender con prioridad en el ejercicio 2007-2008.

Durante el mes de mayo en cada una de las regiones del Estado, los investigadores proponentes de proyectos presentaron ante el comité técnico de evaluación de Fundacion Produce que lo integran la SAGARHPA Estatal, SAGARPA Federal, otras Instituciones del sector, representantes de los Sistemas Producto, Organizaciones de Productores é Instituciones de Investigación, los proyectos haciendo énfasis en los productos y resultados que entregaran, así como las actividades por realizar y el costo del proyecto. De estas reuniones de evaluación, surgieron los proyectos aprobados que integran el Programa Operativo Anual 2007-2008 que mas adelante en esta reunión será presentado para su aprobación en el Consejo Directivo.

Quiero resaltar que Fundacion Produce Sonora es una organización de productores, que mantiene una alianza público privada, ya que manejamos recursos del Gobierno Federal, del Gobierno del Estado y de los productores. Retomando lo que ya mencione en este informe, les reitero a las organizaciones de productores la exigencia de la autoridad de que cumplamos con la normatividad en el financiamiento de los proyectos, aportando la parte que nos corresponde, para lo cual solicito su apoyo para cumplir con lo que se nos solicita.

Por ultimo quiero informarles que el Sr. Enrique Cubillas Corral a presentado su renuncia como tesorero de esta Fundacion, por así convenir a sus intereses personales, quiero agradecerte Enrique estos ya casi cuatro años que nos apoyaste como Tesorero en el consejo directivo, ya que siempre te condujiste con rectitud y cuidando que los recursos se ejercieran con eficiencia y austeridad, sin embargo le hemos solicitado que continúe apoyándonos en el consejo directivo como vocal.

No me resta más que agradecer su presencia en esta reunión y reiterarles nuestro compromiso de poner el mejor esfuerzo para hacer las cosas cada vez mejor.

Muchas gracias...